

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander, — Año VIII Número 2.582

Director: DON JOSÉ ESTRANI

Jueves 12 de junio de 1902

Dr. Santiuste Buoga

especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Consulta de estas enfermedades en el S.º de San Mateo de la mañana de diez y media a doce y de la tarde de cinco y media a seis de la tarde, y en la calle de Wad-Ras (Plaza de la Libertad), 5, 2.º, de once y media a una y media a siete.

Juanaventura Rodríguez

ABOGADO
Colección, 1, 2.º.—Consulta de nueve a cinco todos los días laborables.

Un decreto inútil

El nuevo ministro de Hacienda, señor Rodríguez, ha publicado un real decreto complementario de la ley de 22 de enero que dispone el pago en oro de los derechos de Aduanas.

El pensamiento del ministro, según expresa en el Preámbulo de aquella disposición, es conseguir el abaratamiento del oro, y, por consiguiente, la reducción, la baja del coste de los giros por el aumento de la oferta, y a este fin, por el art. 1.º del decreto, se ordena que se admitan en las Cajas públicas, el pago de los derechos de Aduanas que han de satisfacerse en metal amarillo, según la ley citada del señor Urzaiz, bonos ó vales de los Bancos, banqueros y sociedades de crédito á quienes por el ministerio de Hacienda se autorice para disfrutar de este beneficio.

Más aun cuando el pensamiento del ministro es obtener ventajas en favor del Tesoro y de la riqueza pública, en la práctica no resultan tales ventajas, pues no responde la realidad á la intención ministerial.

Si el señor Rodríguez se hubiese inspirado en un criterio amplio, verdaderamente mercantil, por cuanto, en esencia, mercantil y no otra es la naturaleza de su decreto, los hechos se hubieran ajustado á sus buenos deseos; pero lejos de eso ha plegado su obra al espíritu raquítrico y desconfiado de la Administración española, y de ahí que ha legislado en balde, pues á menos de estar reñidos con sus intereses y aun en contradicción con su buen nombre y con el prestigio de su honradez en los negocios, ninguna entidad de las mencionadas en el art. 6.º de ese real decreto de 31 de mayo, publicado ya en junio, se someterá á las depresivas condiciones impuestas por el ministro.

En efecto, en el artículo segundo desvirtúa la esencia de su disposición, al exigir que los Bancos, banqueros, etc., garanticen sus bonos anticipadamente, con una consignación en moneda metálica ó en efectos públicos que habrán de hacer mensualmente en la Caja de Depósitos de la provincia, para responder de los documentos que expidan, no pudiendo exceder éstos del importe de la garantía, con cuya condición se restringe el campo de operaciones de los Bancos y banqueros, supeditados de antemano al total del depósito que hagan, ó se les perjudica obligándoles á tener inmovilizado un capital que debe y puede producir si se le pone en circulación.

Esto aparte del atento examen del articulo de real decreto, se desprende una consideración en extremo curiosa y digna de tenerse en cuenta.

Si las entidades que emitan bonos han de estar previamente autorizadas por la Hacienda (por que se les exige la garantía que establece el artículo 2.º, si esa autorización oficial implica la concesión del exequatur del ministro á la solvencia y crédito de la entidad autorizada para dichas emisiones? Y en último caso ¿no tienen la mayoría de los Bancos españoles un crédito que ya quisiera para sí el Tesoro nacional?)

Nosotros no vemos en el decreto Rodríguez, en lo que á las disposiciones censuradas se refiere, otra cosa que una manifestación más de esa política estrecha de desconfianza y recelo que existe de superiores á inferiores en nuestro país y que mantiene esa absurda y antieconómica organización de la Administración pública en pugna con el sentido común y con la práctica de la vida, así como con las necesidades y deseos de la nación.

De creer es que el señor Rodríguez, si tiene buena fe en los resultados de su decreto, lo modifique, suprimiendo el citado artículo segundo, pues sólo así podrá producir los efectos que se esperan del excelente propósito que anima al ministro, en armonía con los intereses de los pueblos que administra; y sólo así podrá bajar el precio del oro por una legítima concurrencia y exceso de oferta de las entidades que le posean y de él disfruten.



NOSTALGIAS

Yo vi aquella roche en fúnebre caja reposar su cuerpo y en su frente helada puesta una corona de mirto y de dalias, rígidos los brazos, las manos cruzadas, vestida de blanco... ¡Por ella lloraban las gentes, rezando con voz apagada!

Oh! qué horrible noche qué horrible y qué larga! Cuando el otro día fue de mí la salida para darla tierra, sentí que mi alma traía ella su liba, tras ella volaba; dejándome solo recuerdos de gratas caricias y besos y tiernas palabras.

Y hoy que de la vida la pesada carga llevo por el mundo sin paz y sin calma, cruzando una senda de espinas cuajada, que sin piedad hieren mis débiles plantas, quisiera morir, me quisiera encontrarla y unir los dos cuerpos como están las almas.

José Manuel Méndez.
Santander y abril 902.

Lo del día

POR TELÉGRAFO
DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 11—16.30.

Jugando á los toros

Varios jóvenes de la aristocracia se entretenían ayer en lidiar unos becerros, á cuyo caso habían improvisado una plaza en las inmediaciones de la Puerta de Hierro.

La fiesta se deslizaba en medio de la mayor algazara, cuando ocurrió un accidente del que fue víctima uno de los aristócratas toreros.

Al echar un capote el duque de Arión quedó prendida en el percal una banderilla que había en el suelo, y al saltar la barrera, se clavó el rehilete en el muslo, penetrando en él todo el rejoncillo.

Inmediatamente fue atendido por sus compañeros y trasladado á Madrid, donde quedó en estado poco satisfactorio.

Firma
El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Marina.—Disponiendo el pase á la reserva con el grado de general de brigada, del coronel de infantería de Marina, don Víctor Faur.

Nombrando Comandante de Marina del puerto de Vigo al capitán de navío don Manuel Díaz, y del puerto de Algeciras al de igual graduación don Ubaldo Pérez.

Ascendiendo á tenientes coroneles de marina: á los comandantes don Federico Alamos y don Vicente Buller.

Otros ascensos de tenientes de navío y de artillería de marina.

De Guerra.—Proponiendo para el cargo de director de la Academia de artillería de Segovia al coronel del mismo cuerpo don Manuel Bonet.

Nombrando inspector de Sanidad de la segunda región al inspector médico de 2.ª clase don Alvaro Magro.

Proponiendo para la cruz blanca de segunda clase del Mérito Militar, pensionada, al capitán de artillería don José Losada.

Proponiendo para la misma cruz, de primera clase, sin pensión, al farmacéutico don José Ubeda.

Varios ascensos y distribución de mandos de zonas.

Lo que dice la Prensa
El Imparcial dice que el actual Gobierno ha introducido tal perturbación entre las órdenes religiosas, que el que saque á España de este laberinto hará un verdadero milagro.

El País aboga por una federación republicana en la cual puedan caber desde los proscripciones de la monarquía á los partidos más extremos.

Moltó
El general Moltó pasó la noche última con más tranquilidad, aunque sin haber desaparecido la gravedad de su estado.

De compras
Hoy visitó la Reina madre algunos comercios, haciendo varias compras.

Una circular
La Gaceta publica hoy una circular del Fiscal del Supremo excitando á sus subordinados á que persigan y castiguen á

los individuos del ejército que hayan contraído matrimonio civil, hallándose aún en situación activa.

Recuerda las disposiciones vigentes sobre la materia y ordena se incoen los oportunos procesos, cuando tengan conocimiento de la existencia de algún delito de esta clase.

Excursión

La familia real pasará el día de mañana en Aranjuez.

Créese que con este motivo no se celebrará el acostumbrado Consejo de ministros presidido por el Rey.

RICARDO.

El Crédito Comercial

Hemos tenido ocasión de conocer la institución que con el nombre del epígrafe tienen establecida en Barcelona los señores Póbl y Pérez, y persuadidos de su conveniencia, creemos prestar un servicio á los intereses generales dándole á conocer, pues con ello puede, por lo menos, despertarse la atención y ampliar los beneficios que á nuestro entender, sería laudable á reportar á las sociedades de la índole de la que nos ocupa.

Al oírse el riesgo del incendio es objeto del contrato de seguro y la ganancia que reporta el trabajo del jefe de familia se pierde con la muerte de éste y por eso también se asegura, los señores Póbl y Pérez han instituido en España el seguro de las operaciones comerciales, garantizando á los asegurados el pago de las mercancías que sean objeto de sus operaciones, siempre que estas se han realizado con correspondencia de libranza de la Compañía aseguradora haya dado buenas referencias.

Claro es que el servicio de referencias mercantiles constituye con éste una verdad y de hecho se convierte de mero informe en garantía efectiva, con lo que basta para comprender el útil de la institución, que en distintas formas, y abarcando casi todas las relaciones de negocios, funcionan con éxito en el extranjero, donde suenan muchos nombres de comerciantes españoles que aseguran por ese medio su dinero y la ganancia que se propician al trabajar.

El seguro comercial descansa sobre la base de comunicación entre el asegurado y asegurador, quien remite una especie de lista de acreditados en la Compañía, por las cantidades que lo están y hasta la cual garantiza toda operación, sirviendo de guía no sólo la responsabilidad material sino las condiciones personales de los acreditados, apreciando su capacidad para el desarrollo de los negocios, su honradez mercantil y cuantos factores son precisos para que las operaciones de comercio sean todas de buena fe.

La idea nos parece tan importante y de tanta trascendencia para la generalidad, que aun sin la sugestiva palabra de uno de los interesados, que hemos oído exponer todos los detalles de la institución, el señor Ruiz Carratalá, se inclina á seguirlo á repuntarla como remedio de una de las necesidades del público mercantil, y por eso llamamos la atención de nuestros abonados sobre el crédito y seguro que á grandes rasgos acabamos de reseñar.

DE PROVINCIAS

POR TELÉGRAFO
DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 11—15.10.

El cadáver de Verdaguier

Dicen de Barcelona que una comisión de concejales de todos los partidos ha visitado á los albaceas testamentarios del eximio poeta catalán mosén Jacinto Verdaguier.

Los albaceas han consentido que el Ayuntamiento se incaute del cadáver del ilustre poeta para tributarle honores.

Se ha levantado acta notarial del acuerdo.

En seguida se ordenó que los médicos municipales vayan hoy á embalsamar el cadáver.

Hasta esta noche no será trasladado el cuerpo del poeta á Barcelona, verificándose su traslación sin pompa alguna.

El cadáver será depositado en el salón de Ciento, convertido antes en capilla ardiente.

El salón será decorado severamente, levantándose un altar en el que se dirán misas por el alma del eximio escritor.

El pueblo podrá visitar el cadáver durante todo el día de mañana.

El viernes se verificará el entierro, que será solemnísimos.

La bandera nacional ondeará á media asta en los edificios públicos.

Los faroles de las calles por donde pasará el fúnebre cortejo estarán encendidos y cubiertos con crespones.

Una lancha de pesca abandonada
De Valencia telegrafían que una lancha de una escampavía ha remolcado á aquel puerto una pequeña embarcación de pesca que encontró abandonada en aguas próximas al poblado de Sales.

Los que la vieron aseguraron que era propiedad de un marinero llamado Paolín y que la tripulaban éste y sus dos hijos. Se supone que los tres han perecido ahogados.

En el interior de la embarcación sólo se hallaron las redes de pesca, remos y aparejo.

La familia de los tripulantes que tuvo noticia del triste hallazgo, acudió al muelle, en donde se desarrolló la desgarradora escena que es de suponer.

El cierre de un Circulo
Dicen de Zaragoza que el cierre del Centro Obrero se verificó presentándose anoche á las nueve un delegado con la orden del Gobernador.

Varios grupos que habita en la calle fueron disueltos por la guardia civil y el libertario Cosme Quiñones increpó al delegado, por lo que fue detenido y conducido al Gobierno civil.

Los grupos siguieron al detenido hasta la plaza de la Constitución, donde fueron disueltos.

Una comisión de la sociedad de albañiles fue al Gobierno civil á protestar contra la orden de clausura del Centro.

También han protestado otras sociedades obreras.

Disminución de la huelga

Otro despacho de Zaragoza dice que la huelga de albañiles ha disminuido notablemente, habiendo acudido al trabajo esta tarde casi todos.

Se elogia la conducta del Gobernador civil por su actitud enérgica dando la razón á quien la tiene.

Si los patronos no aceptan la solución propuesta, volverá á declararse la huelga parcial.

Añade el telegrama que esta noche se reunirán los obreros curtidores para ocuparse de este mismo asunto.

Más huelgas

De Granada comunican que en el pueblo de Atarfe se declararon en huelga los obreros del campo.

Piden aumento de jornal, suspensión del trabajo á destajo y que el impuesto de consumos se cobre por reparto.

El Gobernador civil envió un delegado para solucionar la huelga, pero nada consiguió.

También dicen de Guadalejara que la sociedad de albañiles ha pasado una comunicación á los patronos pidiendo la implantación de la jornada de ocho horas.

Dan de plazo para contestar hasta el sábado, y de lo contrario se declararán en huelga.

RICARDO.

TRIBUNAL GUBERNATIVO de Hacienda

De los expedientes de devoluciones de legados indebidos, que pasaron á este tribunal en virtud de la real orden de 23 de abril, estaban completamente terminados y se ordenó la expedición inmediata de los libramientos á favor de los siguientes señores, que pueden hacerlos efectivos desde luego:

Señora Viuda del marqués de Mazas, 30 pesetas; don José Nova, 48.82; don Carlos Hoppe y Compañía, 250; el mismo, 134; el mismo, 150; don Venancio Linares, 134.42; doña Manuela Iturralde, 193.88; don Santiago Hontañón, 2.000; don Francisco S. González, 21; don Bernardo San Miguel, 265.02; doña Carmen Lamera, viuda de Vega, 3.619.45; don Enrique S. Movellán, 400; don José Arechavala, 703.28.

También estaban terminados, pero faltaba la autorización del Tesoro, que se ha pedido y será concedida en plazo muy breve, para poder hacer efectivos las cantidades de los siguientes libramientos:

Don Julián Gurtubay, 172.06; don Antonio Fernández y Compañía, 777.42; don Luis Suárez y don Sergio Alvarez, 145; don Mario Corcuera, 1.070; don Evaristo López Herrero, 60; don Robustiano Olea, 99.72.

Los demás expedientes de devolución recibidos en este tribunal han de ser objeto de fallo, del que daremos cuenta oportunamente.

Este tribunal, en sus últimas sesiones, adoptó acuerdo en los siguientes asuntos:

Recurso de don Luis Rueda, contra el fallo de la Junta administrativa de Barcelona de Cierzo, que le condenó por introducción fraudulenta de vinos. Teniendo en cuenta que el género lo adquirió y vendió Paulino Alonso, y no el interesado, y que no se adoptó acuerdo por mayoría, se anuló éste, absolviendo al interesado.

Expediente de defraudación contra don Andrés Alonso, por conducir por ferrocarril una pipa de alcohol sin el papel, y que detuvo el jefe de estación de Renegado. Estando probados los hechos, se acordó imponerle 100 pesetas de multa, con responsabilidad de las dos terceras partes al jefe de la estación.

Expediente instruido por la investigación contra don Alejandro Martínez, por venta de famones y embudidos en su taberna. No habiéndose probado la venta al público y si que el género lo tenía para consumo de los parroquianos en su establecimiento, á lo que le autoriza el reglamento, se acordó absolverse.

Expediente contra Pablo Bran, por fabricación de piedra artificial. Estando el individuo matriculado como marmolista y siendo las operaciones que realiza sólo para aprovechar los residuos del mármol, se acordó absolverse.

Expediente de devolución de 100 pesetas, por timbre, á la Compañía textil Singer. Estando reconocido el derecho y contenido el expediente los requisitos necesarios, se acordó la devolución.

Otro expediente de 52.50 pesetas, ingresadas indebidamente por doña Angela Hoyos por impuesto de minas, se acuerda la devolución.

Otro expediente de 393.14 pesetas á doña Carmen Lamera, ingresadas indebidamente por industria, óficio de médicos, de su difunto esposo señor Vega, en 1900. Se acordó la devolución.

Reclamación del Ayuntamiento de Marina de Cudeyo, pidiendo el abono de los recargos de carrujes de lujo, de 1893.94 á 1897.98, y estando ingresados y no pagados se acordó la devolución de 350 pesetas á que ascienden.

Recurso de don Ldefonso López Pereda, vecino de Soba, contra el acuerdo de la administración, imponiéndole 200 pesetas de multa, por negarse á reconocimiento y aforo. No habiéndose oído al denunciado, se acordó anular la resolución y que se dicte de nuevo de aquel requisito.

Recurso de don José Mors, vecino de Cayón, contra el fallo de la Junta administrativa que le impuso 75 pesetas de multa por introducción de un pellejo de vino. Conteniendo el expediente el vicio de nulidad de no haberse convocado á la Junta tres días después de presentada la denuncia, se acordó el fallo absolviendo al interesado.

Expediente de defraudación contra don Gustavo Gutiérrez, por la industria de albañilería, que tenía un almacén de materiales é informes adquiridos, se acordó condenarle.

Reclamación del Ayuntamiento de Ruente pidiendo que para el pago de sus débitos se le reintenga el 15 por 100 de sus ingresos, en vez del 66. Se acordó acceder á la solicitud por estar comprendido en la real orden de 24 de enero, que ha modificado la Instrucción de recaudación en este sentido.

Expediente de devolución á los señores Sobrinos de Martínez Zorrilla, por industrial. Reconocido el derecho y contenido el expediente los requisitos reglamentarios, se acordó la devolución de 184.11 pesetas á que asciende.

Otro ídem de 427.30 pesetas; ingresadas por los señores Vial Hermanos, en concepto de cuarentena y lazareto del trasatlántico Labrador. Completo el expediente, se acordó la devolución.

por una sentencia del Tribunal Contencioso. Se acordó acceder á la petición dando cuenta previamente á la Intervención general, por no existir ingresos suficientes en el presupuesto corriente.

Reclamación de don Víctor Díez, pidiendo devolución de 210 pesetas, ingresadas por transportes de minerales que trataba de exportar al buque Fridleik, y que tuvo que desembarcar, por averías sufridas antes de salir del puerto de San Vicente de la Barquera. Se acordó reconocer el derecho y acceder á la devolución.

Extranjero

POR TELÉGRAFO
DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 11—14.30.

Ofrecimiento

Un despacho de París dice que el Gobierno argentino ha nombrado un delegado encargado de gestionar que los boers vayan á establecerse en aquella república.

Krüger

De Bruselas telegrafían que Mr. Krüger ha renunciado definitivamente á ir á Africa del Sur, optando por pasar sus últimos días en los Países Bajos.

Un rumor

El Petit Parisien publica un despacho en el que se acoge con gran reserva el rumor de haber fallecido el Bey de Túnez.

Un ciclón

Dicen de Nueva York, que un ciclón que abarcó una zona de tres millas de largo, por dos de ancho, se desencadenó en el Estado de Minnesota, destruyendo una iglesia y nueve granjas, y causando nueve muertos.

Ataque á una caravana

Despachos de Constantinopla transmiten una noticia relativa al asesinato de una caravana que iba de Bassoda á Tibi.

Formaban la caravana unos ochenta comerciantes, acompañados de los esclavos correspondientes, un centenar de caballos y camellos, y escoltados por soldados turcos.

Una banda de árabes del desierto atacaron á los individuos que componían la escolta, asesinando á hombres y camellos. De la espantosa refriega resultaron más de 500 muertos.

La miseria en Cuba

Dicen de la Habana que es tan grande la miseria que reina, así en la capital como en el campo, que ayer se presentó ante el Palacio presidencial una legión de mendigos pidiendo pan.

El señor Estrada Palma dio de su bolsillo particular mil pesos para socorrer á los indigentes.

Clubs boerófilos

De Berlín anuncian que por iniciativa del doctor Leyds se están formando en Alemania, Austria, Holanda y Bélgica Clubs boers para provocar nuevos disturbios contra los ingleses.

Añade el despacho que en breve saldrán de Europa agentes secretos con el encargo de promover sediciones en las principales ciudades sudafricanas.

Visitas

Ha llegado á Peteroff, según dicen de San Petersburgo, el príncipe Fernando de Bulgaria, que fue recibido por el Zar.

En la Martinica

El ministro de Colonias de Francia ha recibido un despacho de la Martinica en el que se dice que el volcán está en calma.

Añade que un nuevo desbordamiento del río ha arrastrado dos casas y ha causado otros destrozos.

Suipuestos propósitos

La Patrie, de París, publica un telegrama de Gibraltar, en el que se supone que el Gobierno inglés se prepara á establecer su protectorado en todos los puertos y bahías de Marruecos.

La marina italiana

Dicen de Roma que el ministro de Marina ha dicho, durante la discusión de los presupuestos de su departamento, que la marina de Guerra italiana, en su expedición á China, ha demostrado las excelentes condiciones del material y buena organización del personal para hacer frente á cualquier grave conflicto que pudiera surgir.

RICARDO.

Automovilismo

De Madrid á Santander en 12 horas

He aquí la noticia que ha publicado un periódico de Madrid acerca del extraordinario viaje realizado en automóvil por los señores duques de Santo Mauro desde aquella capital hasta su hermosa finca de las Fraguas, en esta provincia, pasando por Burgos, viaje del que también se ocupó la prensa burgalesa.

Dice el aludido periódico:

«Sabido es que el duque de Santo Mauro goza meritísima fama de hábil é intrépido chauffeur, y que sus automóviles son siempre del modelo más perfecto.

Verdad es que no todos los aficionados á este «sport» pueden pagar 40.000 francos por un automóvil.

Pero esto aparte, y como prueba evidente de la destreza del ilustre prócer en el manejo del automóvil, vamos á dar cuenta del viaje que acaba de realizar.

«A las seis de la mañana se desayunó el duque en su palacio de la plaza de Santa Bárbara, montó en el automóvil con la duquesa, y á las siete de la tarde, recibía su ayuda de cámara un telegrama de sus señores, fechado en Santander, á las seis, participándole que habían llegado felizmente.

«Ahí es nada, 503 KILÓMETROS en doce horas, de

modo que ha viajado a razón de 41 kilómetros por hora...

DEL EXTRANJERO

(DEL FOREIGN PRESS OFFICE)

Misión política de la Orden teutónica

Habiendo el Kaiser en un banquete celebrado en Marienburg por los Caballeros de San Juan de Jerusalén...

Los jubileos de 1903

Si Su Santidad León XIII vive para el año 1903 celebrará su jubileo de diamantes como Obispo...

El canal interoceánico

Resalta bastante indecisa la resolución que adoptaron en último extremo los Estados Unidos...

El descanso dominical

Ya dimos cuenta en un tiempo oportuno de los trabajos importantes que realizan las asociaciones de dependientes en Austria...

Una estatua a Verdi

El comité francés para la erección de un monumento que perpetúe en Milán el recuerdo del gran maestro Giuseppe Verdi...

Instrucción pública

Hoy y mañana viernes se halla abierto el pago de los haberes a los maestros de los Ayuntamientos de Santander...

Reformas sociales

El día 19 del actual, a las once de la mañana, se reunirá en el despacho del señor Gobernador civil la Junta de reformas sociales...

En la Casa de Socorro

En la Casa de Socorro fue ayer tarde curado un chico de 12 años, llamado Virgilio García...

De Marina

Nos dicen que hace ocho días se halla fondeada en las costas de las islas de Menorca y Cea una balandra francesa...

Batalla de Flores

La comisión municipal de Fiestas, que ha estado meditando los detalles relativos a este festivo que tuvo lugar el público en años anteriores...

CENTRO MONTAÑES

Se interesa la presentación en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento del recibo Gregorio Santa María...

Notables efectos

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, prurios, neuras, aguas de boca, diarreas, dolencias y pesadez gástrica...

Matadero

Reses mayores, 17; menores, 17. Kilos, 3.362. Cerdos, 8. Kilos, 754. Corderos, 42.

Observaciones meteorológicas

Del óptico señor Ares, Blanco, 10. Alas barométricas. A las ocho de la mañana, 762,5; a las doce, 762...

Antonio Sánchez de la Sierra

ABOGADO. - Arazoznales, 12, 3. Sinierra Apilo, oculista. CALDERON, 9, 1. - Consulta de 10 a 11. - de 9 a 10.

Algunas de las lecheras que por la mañana entran en la población...

Los chicos de la calle, aprovechando la ausencia de las berreras y la falta de vigilancia...

En el Asilo municipal

Varios individuos recogidos en el Asilo municipal trataron anoche de fugarse del establecimiento...

Además se nos dice que se hallan estropeados algunos de los aparatos que en el Asilo existen...

El Asilo presenta también algunas pequeñas contusiones. Avisado el Juzgado de Instrucción de Santoña...

Por la guardia civil fueron detenidos a Alonso y el Pan y Agua, como promovedores de la cuestión y autores del homicidio...

Un enfermo

Ayer tarde se presentó en la Casa de Socorro un individuo, que se dedicaba a la mendicidad...

Hoy y mañana viernes se halla abierto el pago de los haberes a los maestros de los Ayuntamientos de Santander...

El día 19 del actual, a las once de la mañana, se reunirá en el despacho del señor Gobernador civil la Junta de reformas sociales...

En la Casa de Socorro fue ayer tarde curado un chico de 12 años, llamado Virgilio García...

Nos dicen que hace ocho días se halla fondeada en las costas de las islas de Menorca y Cea una balandra francesa...

La comisión municipal de Fiestas, que ha estado meditando los detalles relativos a este festivo que tuvo lugar el público en años anteriores...

Se interesa la presentación en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento del recibo Gregorio Santa María...

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, prurios, neuras, aguas de boca, diarreas, dolencias y pesadez gástrica...

Reses mayores, 17; menores, 17. Kilos, 3.362. Cerdos, 8. Kilos, 754. Corderos, 42.

Del óptico señor Ares, Blanco, 10. Alas barométricas. A las ocho de la mañana, 762,5; a las doce, 762...

ABOGADO. - Arazoznales, 12, 3. Sinierra Apilo, oculista. CALDERON, 9, 1. - Consulta de 10 a 11. - de 9 a 10.

THE DEVALS School of Languages. CALLE DE SANTA LUCIA, NUMERO 11. 1º. Marcel Devals. Director of The Berlitz. CLASES PARTICULARES. PARA CABALLEROS Y SEÑORAS.

BERLITZ. CON CUADROS DESCRIPTIVOS. Se vende uno en buen uso con fuerza de dos caballos. Informarán en esta Administración.

Mapa de la provincia de Santander por Francisco Coello, precio 6 pesetas, véase el anuncio de la 4ª plana.

COMUNICADO. Señor director de EL CANTÁBRICO. En contestación al comunicado que en el número 2.580 del ilustrado periódico EL CANTÁBRICO inserta el profesor veterinario don Javier Oruña...

1.º Que nada hubiera dicho yo sobre el asunto de la inutilización de una res, que se pretendía sacrificar en este Matadero...

2.º Que el prestigio de la clase y particularmente el respeto que reclama el señor Oruña para sí, de un profesor hacia mí...

3.º Que doy gracias al señor Oruña por sus buenos deseos de verme ocupando una poltrona, etcétera, etc., aunque puedo pasarme por ahora sin ella...

4.º y último. Que si el señor Oruña, como él mismo confiesa, habló en su primer comunicado prescindiendo de las reglas gramaticales...

Me quedan Saludos. Junio 11, 1902.

Huevos para incubar. (Medalla de plata en la Exposición Internacional de Agricultura de Madrid) De gallinas y gallos mestizos que hacen postura de 160 a 170 huevos al año...

BOLSAS. De las operaciones verificadas en el día de ayer por el Colegio de Corredores de esta plaza.

RESTAURANT EL CANTÁBRICO DE PEDRO GÓMEZ FERRÁNDEZ. SERRES-CORVÉS (Plaza Nueva). Palacio del Sr. García Marín. Teléfono n.º 300.

El Gran Bazar. Grandes almacenes de camisas y de toda clase de muebles y tapicería de Manuel Mata Aguirre.

El Polanco Rojo. Café tostado, con privilegio de invención, clases superiores, precios arreglados.

Cristales y vidrios planos. Los más surtidos y más baratos. PLAZA DE LAS ESCUELAS. Esquina a la calle de Carbajal. SANTANDER.

La Gran Bazar. Grandes almacenes de camisas y de toda clase de muebles y tapicería de Manuel Mata Aguirre.

Albums, tarjetas postales, fanzinas, etc. Gran variedad de colores. Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General. - Correo 10.

Se ceden en casa particular dos habitaciones. Informarán en esta Administración.

Lecciones de corte para señoras. Se dan a domicilio a precios módicos, y se enseña a preparar, fuera y dentro de la población. Informarán en esta Administración.

Café Cantábrico. Señor Bragado. Grandes veladas todos los días. Para personas. Confección de Ramos. Escudo 17.

Villa Sara. Se cede para temporada a verano o por año, en Ligeranes, sitio de salud, hotel dos pisos amueblados con lujo, frente al mar...

Información A. Bancos. "El Cantábrico" a sus lectores. Nuestro corresponsal especial don Armando Bancos, abogado, procurador de los Tribunales de la Corte, informará gratuitamente...

Cristales (vidrios planos). El mejor surtido y barato. Gran surtido en toza cristal, guitarras y demás artículos de VALENCIANA. Líquida todo el calzado EL VALENCIANO de la CALLE DE JUAN DE HERRERA.

Gran hotel-restaurante "El Cuartelillo". Único establecido frente a la Catedral. Cubiertos desde 3 a 3 pesetas en adelante.

Aún es tiempo, don Mateo, para quedar con prestigio sin ponerse el gorro frío ni tampoco el soldado. Los ancianos del toro antes que los pasaportes se van, sin que los exhorten, a gozar calma completa...

Dicen de Pamplona que se trata de vender el báculo de San Pedro que se conserva en Estella. Se lo avisa a los fusionistas por si lo quieren adquirir para regalarlo al viejo pastor.

El Gobernador de Valencia señor Capriles ha dirigido una comunicación a aquel Ayuntamiento ordenando a los concejales que se abstengan de tratar cuestiones políticas o religiosas.

Si aprobaran los ediles tan justa proposición, ¿qué es lo que haría Capriles? Yo, en su caso, dimisión.

Se ha suicidado en Berlín un estudiante por no querer sobrevivir a la rendición del Transvaal. Bueno que yertiera llanto sin conseguir consolarse...

En Oleiros (Coruña) una mujer casada, que ya cifra veintiseis en los cincuenta años nada menos, dio a luz el otro día...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

Casa de cambio. Detrás del Café Snto. Nueva Confeitería de NICOLÁS GANZABAL, Correo, 8. Se hacen toda clase de encargos.

Fábrica de mosaicos. Esta casa, la más importante del Norte de España, ofrece al público una bonita colección de mosaicos, piedra artificial y aglomeración de mármol...

Tintorería francesa. PENAHERBOSA, 11 y 13. Se necesita una planchadora de oficina. Inútil presentarse sin saber bien desempeñar su cargo.

SE VENDE EN COLINDRES una finca de recreo. Informarán en esta Administración.

La Equitativa. GRAN ALMACÉN DE MUEBLES DE P. MATA Y COMPAÑIA. Juegos completos de sala, gabinete, etc.

El Polanco Rojo. Café tostado, con privilegio de invención, clases superiores, precios arreglados.

Cristales y vidrios planos. Los más surtidos y más baratos. PLAZA DE LAS ESCUELAS. Esquina a la calle de Carbajal. SANTANDER.

La Gran Bazar. Grandes almacenes de camisas y de toda clase de muebles y tapicería de Manuel Mata Aguirre.

Albums, tarjetas postales, fanzinas, etc. Gran variedad de colores. Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General. - Correo 10.

Se ceden en casa particular dos habitaciones. Informarán en esta Administración.

Lecciones de corte para señoras. Se dan a domicilio a precios módicos, y se enseña a preparar, fuera y dentro de la población. Informarán en esta Administración.

Café Cantábrico. Señor Bragado. Grandes veladas todos los días. Para personas. Confección de Ramos. Escudo 17.

Villa Sara. Se cede para temporada a verano o por año, en Ligeranes, sitio de salud, hotel dos pisos amueblados con lujo, frente al mar...

Información A. Bancos. "El Cantábrico" a sus lectores. Nuestro corresponsal especial don Armando Bancos, abogado, procurador de los Tribunales de la Corte, informará gratuitamente...

Cristales (vidrios planos). El mejor surtido y barato. Gran surtido en toza cristal, guitarras y demás artículos de VALENCIANA. Líquida todo el calzado EL VALENCIANO de la CALLE DE JUAN DE HERRERA.

Gran hotel-restaurante "El Cuartelillo". Único establecido frente a la Catedral. Cubiertos desde 3 a 3 pesetas en adelante.

Aún es tiempo, don Mateo, para quedar con prestigio sin ponerse el gorro frío ni tampoco el soldado. Los ancianos del toro antes que los pasaportes se van, sin que los exhorten, a gozar calma completa...

Dicen de Pamplona que se trata de vender el báculo de San Pedro que se conserva en Estella. Se lo avisa a los fusionistas por si lo quieren adquirir para regalarlo al viejo pastor.

El Gobernador de Valencia señor Capriles ha dirigido una comunicación a aquel Ayuntamiento ordenando a los concejales que se abstengan de tratar cuestiones políticas o religiosas.

Si aprobaran los ediles tan justa proposición, ¿qué es lo que haría Capriles? Yo, en su caso, dimisión.

Se ha suicidado en Berlín un estudiante por no querer sobrevivir a la rendición del Transvaal. Bueno que yertiera llanto sin conseguir consolarse...

En Oleiros (Coruña) una mujer casada, que ya cifra veintiseis en los cincuenta años nada menos, dio a luz el otro día...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

En un caso como el de que se trata y dadas las reiteradas observaciones que a mí como profesor hice acerca de mi apreciación...

THE DEVALS SCHOOL OF LANGUAGES

21, 1. CALLE DE CALDERÓN

21, 1. CALLE DE CALDERÓN

En vista del crecido número de alumnos que asiste a esta Academia, y siendo, por tanto, insuficiente el local que ocupaba en la calle de Santa Lucía, se ha trasladado a la

Calle de Calderón, 21, 1.

MÉTODO BERLITZ

The Devals School of Languages

Advertisement for José Julián Zumelaga, featuring a portrait and text about his work and family.

Advertisement for Eduardo Laguillo Arias, featuring a portrait and text about his work and family.

Advertisement for Bodegas Riojanas, featuring a circular logo and text about wine products.

Advertisement for Ayudante de fragua, mentioning a workshop and services.

Advertisement for PARA LOS MARINOS, providing information for sailors.

Advertisement for Francisco G. Núñez, mentioning a book or publication.

Advertisement for Quinto Hora, featuring a cartoon illustration.

Advertisement for Consejo de ministros, mentioning a meeting or council.

FOLLETON DE "EL CANTABRIGIO" 102

Los caballeros de la noche
POR
PONSON DU TERRAIL
sierros; pero en el umbral de la puerta había un hombre igualmente embozado en una capa, y que vacilaba en penetrar en el parque.

esgrima, de la reina y del rey; y que, doy á M. de Turenne, que sin embargo es muy fuerte, nueve botanicos por diez.
—Os felicito por ello, murmuró Gaetano que comenzaba á perder la paciencia.

Cádiz, por las circunstancias especiales que atraviesa dicha región.
Lejó el resumen de los datos recibidos hasta las cinco de la tarde respecto á la inscripción de asociaciones, que resultan incompletos, pues faltan los de algunas provincias y necesitan rectificación los de otras.

Respecto á las huelgas se acordó que la Fiscalía del Supremo dirija una circular á sus subordinados aconsejándoles que suavicen la aplicación del artículo 66 del Código penal.
El señor Moret dirigirá otra en aquel sentido á los Gobernadores, y ambas serán aprobadas en el próximo Consejo.

Salvamento de naufragos
La Sociedad de Salvamento de naufragos ha nombrado vicepresidente al intendente general de Marina don José Consillas.

Canalejas
El señor Canalejas no ha decidido aún si irá á Barcelona en esta expedición.

Magnanimidad
Enterado el Rey de que se iba á dejar cesantes á varios individuos de la policía especial, por su ancianidad, se opuso á esta determinación, participándola á los interesados, quienes mostraron su agradecimiento con lágrimas en los ojos.

Tormenta
En todo el término de Murcia una horrosa tormenta ha causado grandes destrozos.
El huracán derribó los arbustos, arrasándolo todo.

Apizamiento
Ha sido aplazada hasta el día 14 la audiencia concedida por el Rey á los representantes del Congreso Agrícola.

Premios
La duquesa de Denia ha premiado con 125 pesetas á cada uno, á 16 artistas jóvenes de los que han concurrido á la Exposición de Bellas Artes.

Inspección de enseñanza
Con el proyecto de inspección de la enseñanza del conde de Romanones quedarán incapacitadas para enseñar muchas asociaciones religiosas y particulares que carezcan de títulos.
Créese que algunos ministros se opondrán á esta reforma.

Festival
Mañana, si hace buen tiempo, se verificará el anunciado festival en el Retiro.

Mejoría
Ha mejorado el duque de Orión de la herida que recibió á causa del accidente sufrido durante una becerrada.

La ley fiduciaria
Una comisión del Banco de España conferenciará mañana con el ministro de Hacienda respecto á la aplicación de la ley fiduciaria.

Un incendio
Dicen de Alcoy que en una tienda de

abacera de la calle de Santa Marta se inició un grande incendio.

El dueño y su familia se arrojaron á la calle por balcones y ventanas, salvándose milagrosamente.

Acudieron las autoridades y tropas á extinguir el incendio.

Los nombramientos
Antes de marchar el Rey á San Sebastián firmará los nombramientos de senadores vitalicios y la combinación de altos cargos, incluso las direcciones de Penales y de Registros.

A Aranjuez
El señor Moret acompañará á la Corte en su excursión á Aranjuez.

El Bey de Túnez
Ha fallecido el Bey de Túnez, habiéndose hecho la proclamación del hijo.

Inscripciones
Los telegramas de provincias dan cuenta de que son muchas las asociaciones inscriptas.

De viaje
Marchó á Alicante el señor Canalejas. El comercio de Alicante acordó cerrar el día de la llegada para acudir á la estación á recibir al exministro demócrata.

Los liberales se abstendrán.
Hállase muy mejorado el general Molté.

Despedida
El general Mata se ha despedido de los Reyes.

Normalidad
Ha quedado sofocada la revolución en la República dominicana.

Pensiones á obreros
El señor Suárez Inclán proyecta pensionar á varios obreros agrícolas para que vayan al extranjero á perfeccionarse.

En Bilbao
La prensa de Bilbao hace grandes elogios del señor Urzaiz, quien es visitadísimo.

Mañana será obsequiado con un banquete en el Círculo Mercantil.

Reformas
El ministro de Agricultura prepara reformas en la enseñanza de la Escuela de Montes para el ingreso en el Cuerpo de ayudantes.

También reformará la guardia forestal y las repoblaciones.

Verdaguero
Dicen de Barcelona que ha sido embalsamado el cadáver del ilustre Verdaguero y ha sido vestido con hábito franciscano.

Tiene las manos plegadas sobre un devocionario y un Cristo de marfil.

La capilla es modestísima; cuatro blandones rodean el cadáver, que ha sido cubierto con una gasa blanca.

A media noche habrá sido trasladado á Barcelona sin pompa, acompañándole una comisión del Ayuntamiento.

Proyéctase una gran manifestación de duelo, á la que acudirán gran número de sociedades de toda Cataluña y las sociedades corales, incluso las de Coros Clavés.

Temores
Dicen de Londres que es creencia general de que la paz en el Transvaal no será duradera mientras los ingleses no reconozcan la autonomía del Orange y del Transvaal.

Hay gran descontento entre los partidarios de la guerra á todo trance.

En Zaragoza
De Zaragoza anuncian que los albañiles en huelga trataron de ejercer coacciones, interviniendo la benemerita, que dio algunas cargas, resultando varios contusos y haciéndose detenciones.

Trabájase en muchas obras, que están vigiladas por la fuerza pública.

Después de la conferencia
Madrid 12—3

La peste bubónica
De Dunkerque telegrafían que ha fondeado en aquel puerto el vapor City of Perth, procedente de Calcuta, trayendo á bordo dos casos de peste bubónica, uno de los cuales falleció.

Se ha sometido al buque á cuarentena.
La insurrección en Venezuela.—Población bombardeada.—Envío de acorazados.

En Berlín se han recibido despachos oficiales de Caracas que dicen ha estallado la revolución en algunos barrios de La Guaira.

Los fuertes y los barcos de guerra venezolanos bombardearon la población.
A petición del ministro alemán han marchado á Venezuela dos acorazados alemanes.

El bandido Musolino
El célebre bandido italiano Musolino ha sido condenado á cadena perpetua, pasando los primeros ocho años en prisión celular completa.

Los demás cómplices han sido absueltos.
El abogado de Musolino recurrirá en alzada.

En honor de Verdaguero
De París dicen que Le Temps publica un artículo haciendo un entusiasta elogio fúnebre del poeta Verdaguero.

Más del Consejo
Según la lista de ampliación del Consejo, el conde de Romanones llevó datos recogidos por la Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico en el curso de 1906, los cuales declaran existen en España 50 000 individuos de asociaciones religiosas.

Estos datos se confrontaron con los del señor Moret, resultando aproximados los totales.

Los parciales aseguran que se han inscripto todas y que da 50 000 más de 30 000 son mujeres.

Llevó también Romanones al Consejo un decreto sobre la inspección de la enseñanza: es radicalismo y extenso y desea que se discuta con amplitud en el Consejo próximo.

La nota dominante ha sido el acuerdo de proceder en la cuestión religiosa sin exageraciones y siempre de acuerdo con el Vaticano.

Respecto á la cuestión social se fijarán horas de jornada y sueldos reguladores.

Los restos de Vigodet
De Cádiz dicen que mañana se trasladarán al panteón de marinos ilustres los restos del almirante Vigodet, que estuvo en el combate de Trafalgar y falleció en 1872.

Pidiendo indulto
Telegrafían de Barcelona que los diputados señores Rusiñol y Domenech han telegrafiado á la intendencia de Palacio pidiendo el indulto de dos detenidos por las sucesos de La Lonja.

De Guerra
El general Weyler llevará mañana viernes á la firma el nombramiento del general Pando para la Junta consultiva de Guerra y del general Maclás para la Capitanía general de Valencia.

Estreno
En el teatro de la Zarzuela se ha estrenado esta noche la zarzuela Lola Montes, letra de Fiacro Iraizoz y música del maestro Vives.

Tuvo un éxito franco. El asunto es entretenido, superando el libro á la música.

Mejoría
De Berlín telegrafían que el Rey de Sajonia sigue mejor.

Funerales
En Tolón se han celebrado los funerales del teniente de navío Baudin, con gran concurrencia.

RICARDO.

—Y bien exclamó de pronto, si mi amor es insensato, si nunca debo subir de mi corazón á mis labios y traducirse en una confesión, si debo sepultarlo en lo más profundo de mi alma, esto no es una razón para que yo deje á ese miserable...
—El paje no acabó su frase, pero oprimió más, violentamente la empuñadura de su espada, y se deslizó por detrás de un sotillo murmurando:
—Vamos, el honor del rey está bajo mi salvaguardia, y lo juro por la misa, estará bien guardado!

rita; no puedo dormir, y sueño con las estrellas para olvidar mi mal.
—Yo, dijo Gaetano, estaba componiendo un cuento árabe.
—¡Oh! mucho quisiera oírlo...
—Es que, murmuró Gaetano con la orgulloza modestia de los poetas que se hacen de rogar un cuarto de hora, cuando están muriéndose de ganas de leer sus versos, es que no he concluido...
—¡Habéis imaginado el principio?
—Casi, casi, señora.
—Pues bien, veamos, contádmelo, os escucharé con los dos oídos á fin de distinguir mi jaqueca.
—Pero, observó el embajador poeta, estamos muy lejos uno de otro.
—¡Diablo! dijo la reina, es verdad. Y bien, gritaréis un poco.
—¡Estoy muy ronco, señora.
—¡Bah!
—La culpa es del rey, que me ha hecho cazar en la niebla... Si yo supiese á vuestro aposento, sería más fácil...
—¿Y pensáis en ello? ¡A esta hora! Y después, todos los corredores están cerrados y hay un centinela en el mío.
—¡Si yo escalase el muro merced á esta vida?
—Para entrar en mi aposento como un ladrón, ¿no es así? ¡A fe mía, daríais un buen ejemplo, vos, un embajador de España!
—¡Pues bien! dijo humildemente Gaetano, hay debajo de vos y encima de mí una cornisa suficientemente ancha para que yo pueda estar sentado. Voy á trepar hasta ahí; de este modo partiremos la distancia.
—Conformes, dijo la reina; subid. Gaetano escaló la pared y puso un codo

Y estremeciéndose á este pensamiento, llevó la mano á la espada.
Bavolet tenía razón. Gaetano dejó bien pronto la calle lateral, y su silueta se dibujó sobre el azul obscuro del cielo en otra calle que se prolongaba junto á los muros del castillo y pasaba por debajo de las ventanas de la reina.
—¡Losolentel murmuró Bavolet, pálido de cólera.
—Pero, de pronto, un helado sudor brotó de sus sienes.
—¿Quién sabe, murmuró estremeciéndose, quién sabe si no es ella...
—Detúvose y no se atrevió á proseguir, pero su mano febril siguió atormentando á su espada en su vaina de cuero, y exclamó:
—Si estuviese seguro de ello, le mataría!
A esta última exclamación, el paje se detuvo pensativo.
—¿Y con qué derecho le mataría? se preguntó; si la reina...
—¡La sangre del paje se heló en sus venas.
Pero Bavolet era un muchacho de talento y tenía respuesta para todo.
—¡Cáspita! se dijo, con el derecho de un rival; ¡yo también amo á la reina!
Era la primera vez que Bavolet se confesaba su amor.
—Esta confesión, por lo demás, no calmó su incertidumbre sino por espacio de algunos segundos.
—La amo, respondió, y no soy más que un humilde paje, obscuro y sin nombre, cuyo nacimiento es un misterio; la amo... y es mujer del rey; del rey mi bienhechor; del rey, á quien venero como á padre, á quien lo debo todo...
Y Bavolet experimentó casi terror,

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCIÓN', 'ANUNCIOS', 'BOLETINES DE DEFUSIÓN', and 'PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN'. It lists rates for various subscription types and advertising spots.

En pago adelantado. Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por impuesto de timbre.

SERVICIOS PÚBLICOS

Public transport schedule including 'CORREOS' (mail), 'FERROCARRIL DEL NORTE' (North Railway), 'FERROCARRIL A BILBAO' (Bilbao Railway), and 'TRANVÍA URBANO' (Urban Tramway).

Advertisement for 'EMULSION MAREIL AL GUAYACOL' featuring an illustration of a woman and text describing its benefits for health.

Advertisement for 'Este preparado se recomienda por médicos eminentes...' describing a medicinal product for various ailments.

Advertisement for 'Institución' and 'Se alquila' (rental) services, including details about educational institutions and property for rent.

Advertisement for '¿Pelo largo-corto seso?' featuring an illustration of a woman's head and text discussing hair care and the 'JAVOL' product.

Real estate advertisements including '¿Está Ud. sordo?' (Are you deaf?), 'SE VENDE O ARIENDA una casa en Penagos', and 'Buena ocasión' (Good opportunity).

Advertisement for 'MAGNESIA DE BISHOP' featuring an illustration of a bottle and text describing its medicinal properties.

Advertisement for 'Aguas de Panticosa' describing the benefits of the mineral water and providing contact information for the resort.

Advertisement for 'SÁNDALO PIZA MIL PESETAS' for urinary ailments, featuring an illustration of a man and a bottle.

Advertisement for 'Retrato de Alfonso XIII' (Portrait of Alfonso XIII) and 'Advertencia a los señores suscriptores' (Warning to subscribers).

Advertisement for 'Foreign press office' providing services for international news and correspondence.

Local notices including 'Aviso al público en general', 'Anuncio', 'Bonos de capitalización', and 'Mesa de billar'.

Local notices including 'Gonfitería de Manuel Quijano', 'Mesa de billar', and 'En Liérganes'.

Large advertisement for 'Compagnie Generale Transatlantique' featuring an illustration of a ship and text about transatlantic travel.

Advertisement for 'Unico mapa completo DE LA PROVINCIA DE SANTANDER' by Don Francisco Coello.

Advertisement for 'Sociedad Española de Drogueria General' (Spanish Society of General Pharmacy) listing various products.